

# quienes son los irresponsables

■ Es evidente que las fuerzas políticas vascas presentan hoy un aspecto que dista mucho de ser el ideal. Ante los acontecimientos que, tras 39 años de inmovilismo fascista, forzosamente se avecinan en el Estado Español, el pueblo vasco no posee todavía un organismo o una institución patriótica, ni clandestina ni en exilio, capaz de imponer una ALTERNATIVA VASCA en Madrid, con el apoyo unánime, o poco menos, de las fuerzas de Euskadi Sur. El llamado «Gobierno Vasco», tal como hoy está constituido, no lo es.

Los meses pasan, los años pasan ; y ese famoso «Organismo Supremo Vasco», reclamado insistentemente entre otros por ENBATA, sigue sin aparecer.

De quién es la culpa ?

\*  
\* \* \*

De los «irresponsables», evidentemente.

Es decir, por definición, y sin discusión posible, «por culpa de los jóvenes».

«Los jóvenes —oímos en ciertos medios vascos— por su extremismo, por su inexperiencia, por su maximalismo, por sus estridencias, por su IRRESPONSABILIDAD en suma, están haciendo imposible toda coordinación ; e incapables de superar el nivel de gropùsculo, están poniendo en peligro el futuro del pueblo vasco». Esta crítica es idéntica en la derecha vasca y en la izquierda española.

Y es normal que esa coincidencia se produzca. Porque el elemento REVOLUCIONARIO del combate vasco, el elemento explosivo, es el elemento NACIONAL, ANTI-IMPERIALISTA. Todas las fuerzas que niegan este factor NACIONAL se convierten en fuerzas «de orden» (del orden imperialista español) ; y allí donde no hay lucha anti-imperialista no hay virulencia. Al menos en la Europa de hoy.

\*  
\* \* \*

En realidad la política vasca ha caído en el academicismo y en la espera porque ha habido ABANDONO DEL CONTENIDO NACIONAL. Digase lo que se diga hoy hay sangre y mártires en Palestina, en Euskadi, en Irlanda, en Kurdistan ; ayer en Israel, en Argelia, en Viet-Nam. No ha habido guerrilla en la «Banlieue» de París, ni en el Ruhr, ni en Bélgica.

Ahora bien. Dado que la sigla FLN se repite, hasta con monotonía, en los países con problema de IDENTIDAD COLECTIVA AMENAZADA Y NEGADA ; y que tal sigla no recuerda ni los debates parlamentarios, ni las combinaciones electorales, ni el rechazo de la juventud, da la impresión de que la condena de la actual juventud vasca EQUIVALE A LA NEGA-

CIÓN IMPLÍCITA O EXPLÍCITA DE LA DIMENSIÓN NACIONAL DEL PROBLEMA VASCO. La derecha vasca regionalista y la izquierda española imperialista están «visceralmente» de acuerdo contra los «excesos» de la juventud vasca.

\*  
\* \* \*

Volvamos ahora a la «irresponsabilidad».

Lo irresponsable es negarse a admitir que la historia de los movimientos nacionales, la fundamental, nos guste o no nos guste, no se escribe en las elecciones, IMPOSIBLES JUSTAMENTE PORQUE HAY PROBLEMA NACIONAL SIN RESOLVER. El problema nacional NO PUEDE resolverse por esos procedimientos ; y el «impasse» de la política vasca anterior a ETA reside en ese error de bulto. Lo irresponsable es negarse a admitir el error.

Lo irresponsable es además apoyarse, frente a la evidencia histórica, en los ancianos y en los muertos ; dando la espalda a los que tienen razón ; que, además, son los jóvenes. Y que de éstos depende sobre todo, nos guste o no nos guste, el FUTURO de Euskadi ; y no de aquéllos que, por heroicas y ejemplares que fueran sus vidas hace treinta o cuarenta años, son hoy parte del pasado del Pueblo Vasco.

Los irresponsables son «los jóvenes» ; sino... los otros.

\*  
\* \* \*

Se nos contestará que, en definitiva, habrá que sentarse un día a negociar en torno a una mesa.

Pero es mala fe no reconocer claramente, honestamente, que esas negociaciones solo son posibles gracias al trabajo arduo, duro, que las ha precedido ; y SOLO GRACIAS A EL. Hablar de Evian sin hablar TAMBIEN y SOBRE TODO del FLN argelino es falsear la historia.

Análogamente : si un día se llega a un Evian vasca (y algún día hablaremos de los magníficos «Evian culturales» que nos ha conseguido la «irresponsable» juventud vasca actual...) no habrán sido los «sesudos varones» de la política vasca quienes habrán tenido razón, sino solo quienes habrán forzado la negociación bien lejos de las famosas «mesas». Es decir, los responsables y realistas habrán sido los que hoy pasan por «irresponsables» ; y a la inversa.

Parece claro así que los IRRESPONSABLES del combate vasco están hoy no donde se podía suponer «a priori» ; es decir, entre esos malditos «jóvenes impetuosos e inexpertos». Sino más bien en ese gropùsculo, bien conocido, cada vez más

reducido, de gentes aisladas totalmente del pueblo vasco de hoy por los años, por los kilómetros y por razones personales flagrantes ; que, al pretender indefinidamente encarnar la garantía vasca suprema de sensatez contra toda irresponsabilidad, se está convirtiendo en centro de irradiación de todos los errores y de todas las aberraciones.

Dicho más claramente : los IRRESPONSABLES de la política vasca están hoy vestidos de «responsabilidad» y de «legalidad vasca».

\*  
\* \* \*

Pero, yendo más al fondo de estas paradojas, hablemos de una última irresponsabilidad.

Se trata de que si los irresponsables aparecen hoy vestidos de responsabilidad, y los responsables de irresponsabilidad, la culpa es de todos nosotros. Por un falso sentido del respeto al pasado, es decir, por una IRRESPONSABILIDAD ANTE EL PRESENTE, estamos demostrando más respeto a los hombres y a las instituciones del pasado que a los del presente. Esto es SENECTUD MENTAL MANIFIESTA en los ancianos, e IRRESPONSABILIDAD CLARA en los menos viejos.

Ha llegado el momento de ser ICONOCLASTAS en la política vasca.

Estamos HARTOS de inmovilismo, de mitos liberaloides, de opio electoralista ; y es hora de decirlo. Estamos hartos de «legalidades» sin viabilidad, hartos de esperar, hartos de tratar con los enemigos de Euskadi y de negar a los patriotas incómodos. Hartos de ironías hacia quienes lo dan HOY todo por Euskadi, y de adulación hacia quienes hace ya muchos años que nada dan por ella. Hartos de forzar a la juventud vasca a buscar alianzas en la izquierda imperialista española.

Por respeto al pueblo vasco de hoy ; por respeto a los militantes torturados, exiliados, asesinados ; por respeto al pueblo humilde, desconocido, que arrostra riesgos enormes sin comprensión ninguna ; por respeto incluso a quienes lo dieron todo en el frente hace 40 años : PONGAMONOS AL DÍA. He ahí el primer paso RESPONSABLE.

IRRESPONSABLES son hoy, sobre todo y ante todo, quienes se niegan a RENOVAR TOTALMENTE los esquemas mentales, las tácticas políticas y los organismos políticos de 1936.

He ahí la IRRESPONSABILIDAD MAXIMA HOY.